



A Buen Puerto

Cuba: Salsa

Rodolfo Fournier

'Salsa', fundamentalmente, es un término utilizado para unir o fusionar, y principalmente, vender la cultura latina. La base o el centro de toda la... la salsa es... la cu... la música cubana, fundamentalmente el son.

¿Qué significa 'salsa'? Es la mezcla diferente, elementos que dan sabor a algo, a una comida, y puesto que nuestra música latina es una mezcla de diferentes elementos que con gran sabor, la palabra elegida lógicamente fue 'salsa', y salsa es toda esa fusión de elementos, digamos, de son, de cha cha cha, de mambo, de plena. O sea, salsa no representa un baile o una música única. La salsa como fenómeno musical latino es un producto popular, y como producto popular oc... expresa los diferentes sentimientos y podemos encontrar la f... salsa amorosa, o la salsa romántica, o la salsa social, que habla del barrio.

La salsa expresa no solo sueños e ilusiones, sino la realidad directa del pueblo latino.

Cuba, por su posición geográfica y por la formación étnica que tiene, ha sido siempre un país importador y exportador de música, y hoy día la música cubana se sigue oyendo en todas partes. También, inevitablemente, el músico cubano es un creador constante, está en la búsqueda del nuevo ritmo, en la búsqueda de... el nuevo producto para el bailarín. O sea, yo creo que el bailarín cubano es un bailarín exigente y creativo, y que a veces está por delante de lo que está ocurriendo en el mundo, y Cuba está produciendo ahora el baile y la música que todavía no se está bailando en el mundo.